

El Día de Palencia

REDACCION
Canalejas, 1
ADMINISTRACION
Calle Mayor, 15
Apartado 34
Teléfono núm. 8

PALENCIA
JUEVES
21
JULIO 1938
Año 47.-2.ª época
Núm. 14.929

DIARIO CASTELLANO DE INFORMACION

PROPIEDAD Y ORGANO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

En todos los frentes de batalla nuestras tropas se muestran muy activas

Dos batallones enemigos sorprendidos en un pueblo quedaron aniquilados al ofrecer resistencia, y nuestra aviación derribó dos cazas marxistas

Cuartel General del Generalísimo.—Sección de Información, Estado Mayor

PARTE OFICIAL DE GUERRA correspondiente al día 20 de julio de 1938. III Año Triunfal.

En la noche de ayer y mañana de hoy contraatacaron los rojos nuestras posiciones de la sierra de Espadán, en el sector oriental del frente de Castellón, siendo totalmente rechazados y dejando en el campo gran cantidad de cadáveres. En el sector occidental del mismo frente se ocuparon ayer los pueblos de El Tormo y Torrechiva, y hoy, después de vencer todas las resistencias enemigas, han ocupado nuestras tropas muchas posiciones y los pueblos de Los Calpes, Fuente de la Reina, Montañés, Montán y Caudiel, continuando el avance a la hora de dar el Parte.

Aumentan sin cesar los prisioneros, armamento y material que se coge a los rojos, y es enorme el número de muertos

que éstos abandonan. Hoy, el número de prisioneros hechos se calcula en unos setecientos.

Al entrar ayer tarde nuestras tropas en el pueblo de Campos fueron sorprendidos dos batallones enemigos de Carabineros, que quedaron aniquilados al ofrecer resistencia, causando los más de 200 muertos y quedando prisioneros los restantes con sus jefes, oficiales, armamento y material.

En el frente del Tajo, sector de Puente del Arzobispo, se ha llevado hoy a cabo la ocupación por nuestras tropas del vértice Tejoneras y de otras varias posiciones.

En Extremadura, sector del Guadiana, se ha efectuado un brillante avance en un frente de varios kilómetros y en una profundidad de doce; y en el sector de la sierra Meseguera

se han avanzado nuestras líneas en diez kilómetros, derrotando a los rojos, a los cuales se han causado muy elevadas pérdidas. Entre los muchos prisioneros hechos en ambos sectores figuran un comisario político y una sección completa de zapadores con todo su armamento y material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Hoy han sido bombardeados los depósitos de municiones enemigos de Segorbe y Carcagente, provocando incendios, y el puerto de Valencia, en el cual se han producido grandes explosiones.

En combate aéreo han sido derribados dos cazas rojos tipo "Boeing".

Salamanca, 20 de julio de 1938. III Año Triunfal. — De orden de Su Excelencia: el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Todo el frente extremeño experimentó ayer una sacudida

(Del enviado especial de nuestra Agencia "Logos" en los frentes de Extremadura, Antonio Reyes Huertas)

PRENTE DE EXTREMADURA. — Todo el frente de Extremadura, desde Puente del Arzobispo hasta las proximidades del Guadiana, ha experimentado hoy una sacudida. Las tropas nacionales entraron en actividad, una actividad que se adivinaba inminente desde hace algunos días. Como siempre, esta actividad ha culminado en una serie de brillantísimas victorias que nuestro Parte oficial, tan austero como de costumbre, no hace resaltar con la importancia que han tenido.

Se ha combatido hoy duramente, bajo un sol implacable que a sido el mayor tormento de nuestros soldados, que han avanzado en un terreno extremado y sequizo, donde los mantiales y los regatos son elementos casi imaginativos. Puede figurarse el rigor extremado del día sabiendo que en un pueblo del próximo al frente se han re-

gistrado temperaturas de más de cuarenta y dos grados a la sombra. Pues con este calor insostenible, contra un enemigo que se ha consagrado largo tiempo a esta tarea, característica roja, de fortificar, de minar con galerías de topo los campos, nuestros soldados han efectuado un avance de más de trece kilómetros en un extenso frente que, por discreción, no queremos concretar; baste decir que apenas ha habido puntos del Tajo hasta el Guadiana, que nuestro Parte oficial denomina más concretamente con el nombre de este río, que no hayan sido testigos muy cercanos de nuestras victorias de hoy. Todos los objetivos han sido ocupados con precisión matemática, y a la hora de dar esta crónica podría dar nombres de posiciones y "algo más" que se ha conquistado y que, por no citarlo el Parte oficial, nos callamos nosotros.

Podemos decir que se acaba en Extremadura la bravuconería de los rojos, que ahora, se-

guramente, les toca a ellos actuar de yunque para resistir, si pueden, a nuestras tropas. En nuestros combates de hoy habrán podido apreciar la fortaleza de nuestro Ejército, pues el castigo ha sido durísimo.

Han perdido unilidades enteras, entre ellas una compañía de zapadores que quedó prisionera, además de otros muchos elementos que también han pasado a nuestros campos de concentración. En las mallas que tejó al enemigo nuestra maniobra quedan, también, enredados un tanque y un comisario político de los que tantas cuentas tendrán que rendir.

Han abandonado los rojos muchos muertos, abundante material de guerra y heridos, que han sido trasladados a Zorita y otros pueblos de nuestra rearguardia.

Acaso mañana podamos ser más explícitos. Hoy hemos de limitarnos a consignar que ha entrado en actividad todo el frente de Extremadura y que la jornada no ha podido ser más brillante. — LOGOS.

Ayer se logró una progresión considerable en todo el frente levantino

Crónica del enviado especial de nuestra Agencia "Logos" en los frentes de Levante)

HOY nace una semana que comienza a ponerse en marcha el ejército nacional, buscando nuevas metas en la provincia de Valencia, que a un se na ubicada en el extremo occidental de la península del aniversario de nuestro glorioso movimiento y esa ofensiva de ahora, que reanuda el empuje y todo el ardor de los primeros días de la guerra, cuando, en marchas inermes, se conquistaban tierras y tierras diamante. La gran máquina del ejército español esa a punto, y si alguna vez pudiera caer, esos avances de hoy nos dan idea de la capacidad de nuestros mandos en el ardor del soldado español, disputa el mejor del mundo en el campo de batalla. Porque es preciso tener en cuenta que las operaciones se están llevando a cabo teniendo en frente a un enemigo al que le sobra material y que dispone de una organización y unos mandos extranjeros. Gozan, además, de la venturosa posición que la geografía ha dispensado y de unas fortificaciones hechas con todo cuidado y todo esmero.

Sin embargo, de nada les han servido, puesto que nuestro Ejército se caracteriza precisamente por su facilidad maniobrera. La maniobra ha seguido triunfando, y así hoy vemos perfectamente, como en un traslado de táctica militar, el curso desarrollado por nuestros mandos en tierras levantinas durante una semana.

En el primer impulso rompieron el frente fortificado de Sagunto y al Sur de Teruel. En la segunda parte se ha destruido la defensa roja de la sierra de Espadán que, aunque careciendo de alturas extraordinarias, tenía una serie de núcleos montañosos de cotas de seiscientos metros semejantes de tal forma, que semejaban troneras fácilmente defendibles para un enemigo tan bien provisto de armas automáticas.

Con las operaciones de hoy, estas defensas naturales del enemigo están rebasadas, y sus defensas se encuentran sin salida al ser cortadas las carreteras que cruzan toda la extensión de la gran bolsa que al iniciarse las operaciones presentaba el frente levantino. Miles de prisioneros, y siete batallones que, al verse acorralados en Montañés, pretendieron resistir, han

sido deshechos y obligados a huir a otros pueblos cuyas comunicaciones con la carretera general se encuentran cortadas también.

De la dureza de la lucha en algunos momentos da idea el hecho de haberse apelado con gran frecuencia al arma blanca para desalojar a un enemigo que, al darse cuenta de su caótica situación, se pegaba al terreno para defender hasta el último extremo la principal defensa natural de Sagunto. La Artillería y la Aviación nacional continuaron barriendo las posiciones de la sierra del Toro, en algunos puntos en una profundidad de unos once kilómetros.

La jornada de hoy ha sido extraordinariamente victoriosa, pues en casi todo el frente levantino se ha conseguido una progresión considerable. En el

sector occidental de Castellón, nuestra ala derecha ha profundizado en más de quince kilómetros en un frente de veinte.

En el centro, la sierra de Montañés ha quedado rebasada, así como el nudo de comunicaciones emplazado al Sur de ella, quedando muchos pueblos incomunicados y en situación desesperada las fuerzas rojas que trataron de defenderlos.

En el sector oriental se han rechazado los contraataques rojos, que por su inopuntidad han merecido el calificativo de arrepentimiento tardío, y se ha aprovechado el desgaste del enemigo para tomarle algunas posiciones de gran valor.

La operación iniciada hace una semana justa toca a su fin. Después de ella, la llanura de la provincia valenciana se presenta a nuestros ojos con todo el significado que tiene en estos momentos. — LOGOS.

ISAAC BLANCO Y SUAREZ DE PUGA
— MEDICINA GENERAL Y PARTOS —
Avenida de Valladolid (Frente a Casa Sabadell)
Consulta: de 12 a 1 y de 3 a 5. PALENCIA

El Jefe del Estado español ha dicho: La geografía y las necesidades del comercio aconsejan la amistad entre España e Inglaterra



LONDRES. — El Generalísimo Franco ha concedido en Burgos una entrevista a un corresponsal de la Agencia Reuter.

El Caudillo de la España nacional le ha declarado a éste que durante el año que terminó ha tenido la satisfacción de ver que cada victoria nacionalista ha sido seguida de una comprensión más grande de la Causa nacional por parte de la opinión mundial.

El general Franco ha añadido que la geografía y las necesidades del comercio aconsejan la amistad entre España e Inglaterra y que las amenazas serias que pesan sobre nuestra civilización y sobre nuestra cultura indican a ambos países la necesidad que tienen de entenderse. — LOGOS.

En salvando a nuestro país, habremos hecho a Europa y especialmente a Inglaterra el más grande de todos los servicios, puesto que la Gran Bretaña y sus dominios son el objetivo principal de la propaganda comunista.

Cuando el pueblo inglés comprende completamente lo que significa nuestra epopeya; cuando los trabajadores ingleses sepan lo que hay verdaderamente en el fondo de nuestra doctrina; cuando vean los progresos hechos en el orden social por nuestra clase obrera, a pesar de la guerra, no podrán menos de rendirnos el homenaje que nos es debido por todo el mundo.

El jefe del Estado español ha terminado diciendo que la geografía y las necesidades del comercio aconsejan la amistad entre España e Inglaterra y que las amenazas serias que pesan sobre nuestra civilización y sobre nuestra cultura indican a ambos países la necesidad que tienen de entenderse. — LOGOS.

JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS

TASA DE HUEVOS

Esta Junta ha fijado el precio de 3'40 pesetas para la venta al público de la docena de huevos.

Se reitera la prohibición absoluta de acaparar huevos y de exportarlos para fuera de la provincia sin autorización expresa de esta Junta.

Los arrieros-trajineros, traficantes, almaceneros, etc., de dicho artículo no podrán retener en su poder más de doscientas cincuenta docenas de huevos. El exceso será decomisado y objeto de sanción pecuniaria.

Los señores alcaldes, Guardia Civil, inspectores del Servicio y agentes de mi autoridad vigilarán el cumplimiento de la presente orden, denunciándome las infracciones que se cometan. — El gobernador civil - presidente, Alfredo Arellano Muñoz.

LAS ALUBIAS

Terminada la recogida de alubias procedentes de la última cosecha, queda sin efecto la orden de requisita dictada por esta Junta en la circular de 29 de abril próximo pasado, inserta en el "Boletín Oficial" de la provincia número 52, de 2 de mayo, manteniéndose los precios de tasa fijados para la venta de dicho artículo en las circulares insertas en dicho periódico oficial correspondiente a los días 18 de mayo y 3 de junio próximos pasados.

Queda terminantemente prohibida la exportación para fuera de la provincia sin autorización expresa de esta Junta. — El gobernador civil - presidente, Alfredo Arellano Muñoz.

Diputación Provincial

Telegramas de adhesión

Al recibir esta mañana a los informadores locales, el presidente de la Diputación, señor Pérez de Guzmán, les manifestó que se había cursado el siguiente telegrama al jefe del Regimiento de Transmisiones:

"Al cumplirse segundo año pasado a zona liberada, renovamos nuestra felicitación a ese heroico regimiento, gritando siempre: ¡Viva España! — Presidente Diputación."

También el señor Pérez de Guzmán nos dio cuenta de haber recibido en el día de ayer un telegrama del coronel del Regimiento de Villarrobledo, cuyo texto dice así:

"Agradecidísimos a cariñoso telegrama, jinetes Villarrobledo saludan en usted a Palencia y provincia, y al comenzar Tercer Año Triunfal renovamos juntos nuestra fe y fervor en destinos España inmortal. ¡Viva España!"

Los soberanos ingleses siguen siendo objeto de grandes agasajos en París

Los brindis de los jefes de Estado y las conversaciones diplomáticas celebradas después monopolizan los comentarios de la prensa

PARIS.—A las tres de la tarde de ayer, los soberanos británicos acudieron al Museo de Louvre, en donde han inaugurado una magnífica exposición de pinturas de artistas ingleses, y acto seguido, en el castillo Bagatelle, se les ha ofrecido un "garden-party", en el curso del cual se han celebrado divertidísimos juegos coreográficos que han sido muy celebrados por los reyes.

A las 19,50 horas, en la Embajada de Inglaterra, ha tenido lugar el banquete de gala con que los soberanos obsequiaron al presidente de la República y al cual han acudido miembros del Gobierno francés y el Cuerpo diplomático.

Anoche con la presencia de los egregios huéspedes, se celebró una función extraordinaria en la Ópera.

En toda la ciudad la animación es extraordinaria. Por todas partes lucen iluminaciones, y en el Odeón y Michel se están celebrando representaciones teatrales gratuitas.

PARIS.—Los brindis cambiados anoche entre el presidente de la República y el rey de Inglaterra son objeto de exaltados comentarios de la Prensa, que subraya los objetivos pacíficos de los dos países. Se da también gran relieve a la solidez de la amistad franco-británica, que se interpreta como una virtual alianza, y en este sentido se subraya el alcance político del viaje de los soberanos.

La atención de los círculos diplomáticos y políticos está concentrada ahora en las conversaciones que lord Halifax celebra con Daladier y Benne.

En un artículo bajo el título "Ausente", "L'Action Française" lamenta que Italia no esté presente en espíritu en el acontecimiento de la capital francesa, que consagra la solidaridad franco-británica, y termina haciendo votos por el envío de un embajador francés a Roma.

A las 9,50 los soberanos depositaron una corona de flores so-

bre la tumba del Soldado Desconocido, y a las once se celebró una gran recepción en su honor en el Palacio del Ayuntamiento de París.

PARIS.—El comunicado oficial publicado al final de las conversaciones celebradas entre lord Halifax y Daladier y Bonnet afirma que "la completa armonía establecida en los puntos de vista durante la visita de los ministros franceses a Londres, las días 28 y 29 de abril, se mantienen por completo".

NOTAS MUNICIPALES

Un telegrama

El coronel del Regimiento de Villarrobledo ha dirigido al alcalde el siguiente telegrama:

"Agradecidísimos cariñosos telegramas, jinetes Villarrobledo al comenzar Tercer Año Triunfal, envían saludo emocionado pueblo palentino, persona su alcalde, felicitándose siempre haber rescatado esta ciudad para nuestra España imperial, salvándola horrores marxistas. ¡Viva España! Salúdale. — El coronel, Valencia."

GOBIERNO MILITAR

Presentaciones

Para informarnos de un asunto que les interesa, se presentarán con toda urgencia en este Gobierno Militar (Sección primera) los alféreces provisionales de Infantería don Antonio Betancor Coca, don Mauro Fernández Santos y don Indalecio Santana Núñez.

Nuevo donativo

En este organismo ha hecho entrega en el día de la fecha el comandante militar de Venta de Baños de la cantidad de pesetas 358'35, importe del donativo hecho por los obreros y empleados de la Fábrica de Aglomerados de dicha localidad correspondiente al mes de junio pasado, que destinan a engrosar la suscripción pro defensa nacional.

LONDRES.—"Daily Mail" subraya que el discurso oficial pronunciado por el rey Jorge en París confirma, sin posibilidad de equívocos, que el Gobierno británico no quiere que la confirmación del acuerdo anglo-francés implique para Gran Bretaña ampliación de ninguno de sus compromisos internacionales. Esto se relaciona, sobre todo, con las posibilidades de desarrollo de la situación en Europa Central.

"The Times" y "Daily Telegraph" subrayan también que el discurso del rey confirma la clara intención del Gobierno británico de continuar en el sistema de negociaciones bilaterales, evitando considerar como exclusivos sus compromisos con Francia. — LOGOS.

Centro de Telégrafos

OESPACHOS DETENIDOS

Relación de telegramas depositados en lista de Telégrafos que no se entregaron por ser desconocidos los destinatarios:

De Zafra: Manuel García Suevo, Hospital Militar.

De Zaragoza: Aurelio López Gil, El Campo.

De Palma de Mallorca: Carmen Baraburu.

GOBIERNO CIVIL

Visitas

El excelentísimo señor gobernador recibió en el día de hoy las siguientes visitas:

Señorita Julia Rodríguez.

N. Toquero, ordenanza de la Diputación.

Doña Encarnación Gutiérrez.

NOTAS DE HACIENDA

A los taxistas

A los individuos del Sindicato de Transportes, sección de taxistas, se les concede por esta Delegación de Hacienda un plazo de quince días, que termina el 9 de agosto, para solicitar el concierto de transportes del año en curso.

En la conmemoración del Alzamiento Nacional celebrada en Sevilla, el excelso poeta José M.^a Pemán pronunció un discurso

Falange Española Tradicionalista no es un privilegio, es un servicio y de ahí el derecho a gobernar de acuerdo con las consignas supremas del Caudillo

Camaradas de la Falange: No vengo hoy aquí para que me aplaudan, vengo para aplaudir. Me voy mismo, en mi interior, cuando oye de esta tribuna, con la seguridad de haber hablado claro y haber cumplido un deber. El deber austero de religión y examen de conciencia que a todo movimiento político se impone al entrar en la madurez de su tercer año de vida.

Y me apresuro a decir, antes que nada, que al venir aquí a hablaros hoy de estas cosas, empiezo por no abrogarme, en ningún modo, ninguna función directiva, ni siquiera orientadora. Sino de otra cosa, yo me precioso, por los menos de tener siempre conciencia clara de mi puesto y posición, y yo, el 18 de julio tuve conciencia clara de que de muchas cosas se jubilan y pasan a la reserva.

Comprendí que sonaba una hora de juventudes, comprendí todo lo que se alejaba en muchos años de nosotros, muchas cosas, modos, formas e ideas, que habían sido válidas hasta entonces, y por eso, yo sé perfectamente que al estar hoy aquí, delante de vosotros, de poco me puede servir lo que yo haya tenido o tenga de político o de orador. Lo que yo tengo de experiencia, que es bien poco, o lo que yo tengo de canas, que son muchas... que lo único que aquí me puede servir y justificar ante vosotros es lo que yo tengo de poeta, que eso sí me hace contemporáneo de vosotros, si no en el tiempo, en el frescor de entusiasmos juveniles, que por ser puro aliento del espíritu, no tienen fecha fija de caducidad. (Muy bien).

El 18 de julio fué, ante todo y sobre todo, como lo indica el mismo nombre que espontáneamente sirvió en seguida para designarlo: un Movimiento nacional.

En otros países, los movimientos hermanos y antecedentes liberadores de este nuestro, tuvieron el carácter de movimientos de partidos, recogedores de esencias nacionales, pero organizados y elaborados por una acción de partidos:

La razón es muy sencilla: las revoluciones demoleadoras que en esos países fueron venidas por esos movimientos gemelos al nuestro, por estar entroncadas con errores ideológicos, tan profundos y calados en la esencia de esos países, como eran el humanismo italiano o el enciclopedismo francés, o en Alemania la reforma protestante, habían llegado a tener tal volumen y anchura esas revoluciones que habían dominado la nación, y por lo tanto las fuerzas de reacción y de salvación tuvieron que organizarse lateralmente en partidos, recoger allí la sustancia nacional, acortada y perdida, y en una lenta elaboración llegar a la conquista del Poder.

Pero en España no. Como en España esos errores raíces de la revolución no habían llegado a caer profundamente, como los para nada sino impermanentes esos errores profundos y nada sino la inmediatez o la urgencia que había dado su fisonomía ante la historia, en España, todos los revolucionarios eran una costra adherente de la cual se conservaban vivas e intactas todas las fuerzas de resistencia, y son esas fuerzas de resistencia: el Ejército, la juventud sana, en Falanges y Requetés, y todos los elementos de los viejos valores espirituales españoles, los que se pusieron en pie en el 18 de julio, que desde el primer momento nació con tal anchura de totalidad, con tal anchura nacional, suficiente para eclipsar, terciar por derecho propio y no por retórica al lado de Covadonga, de las Navas, de Bailén o de Lepanto, al lado de la media docena de fiestas mayores de nuestro calendario nacional. (Muy bien)

Ahora bien, ¿qué consecuencia se saca de esto? ¿Quiere esto decir que puesto que se trata de un movimiento nacional, sobra un partido único que

le diera fisonomía y organización? ¿Quiere esto decir que eso que fué espontaneidad primera, porque a los pocos días todo el pueblo se puso la camisa azul y levantaba el brazo y daba a este signo de cohesión, eso que luego fué consigna y mandado al recogerlo el Caudillo en la Falange Española Tradicionalista y de las JON-S., que todo eso estaba de más, y que, como han pensado quizás algunos, lo que se debía hacer era disolver toda esta organización o milicia ciudadana y dejar en su desnudez de jerarquía a la nación, al Ejército y al Caudillo? No.

Enorme error el pensar así, y es menester empezar por puntualizar. No. Hace falta la Falange Española Tradicionalista y de las JON-S.; hacia falta el partido único, el movimiento ciudadano, que recogiera y diera fisonomía e impulso a este Movimiento nacional y hacia falta fijar bien, no por razones secundarias o pequeñas, como aquellas de los servicios que ya estaban prestados, de los caídos que se tuvieron, que entonces podrían citar otros los requetés y otros el Ejército y otros tales o cuales elementos sanos, que venían luchando contra los atropellos, que convirtieron a España como en una especie de tarde de sábado, donde todos los proveedores del entusiasmo y de la rebeldía nacional venían a presentar su factura. No.

Por una razón mucho más profunda, mucho más honda; por la sencilla razón de que esta fórmula fascista, llamémosla así, de organizar y pensar la sociedad como un partido único nexo de la unión entre el Poder y la sociedad, no es una fórmula artificial que se haya sacado de la cabeza ningún genio moderno, sino que es sencillamente la cesión lógica y natural, política, de la construcción orgánica de toda sociedad organizada y decidida. Porque, fijos bien, como toda nación es, por esencia, unos postulados fundamentales y definitivos que la constituyen en tal nación, y luego, dentro de ella, una flexibilidad de movimientos para el gobierno de cada una, que debe moverse dentro

de sus postulados, o sea, como toda nación es, según la fórmula lagusimiana: "una flexibilidad, una unidad muy necesaria y muy dudosa". Una variedad, pues, la fórmula natural de cristalizar una nación es ésta: una élite, un partido único, una clase gobernante, que garantice la adhesión a los principios absolutos y nacionales, y que dentro de ellos pueda gobernar con absoluta libertad y flexibilidad, porque éstos ya dejan de ser pe ligrosos y desde el momento en que enmarcan en el cuadro de esos postulados previos, o sea en el cuadro de la zona nacional.

Esta ha sido eternamente la fórmula de todos los Gobiernos estables. Fué la fórmula de las viejas democracias, porque aquello que se llamaba democracia en Roma o en Atenas o en Esparta, era un partido único, una clase dirigente, que se llamó el "Demos", que no pasaba de veinte mil ciudadanos en Atenas, o de nueve mil en Esparta. Que garantizaba la adhesión a esos principios nacionales, y gobernaban por lo tanto ellos sobre todo los demás, asegurado el carácter nacional de la política. Esta fué la fórmula de Roma, como una ciudadanía limitada, que gobernaba sobre todos los demás.

Esta fué la fórmula de Inglaterra, cuando parecía que en ella se llegó a la estabilización de toda amplitud democrática que se sostenía, porque estaba reclutada por una clase gobernante, por una cosa única, selecta, amarrada muchas veces a la posesión de las tierras universitarias, siempre que garantizara el carácter nacional de la política, porque en ella se reclutaban los gobernantes. Esta es en sí la fórmula que parece lo más para dójico de las revoluciones tumultuarias.

Porque cuando la masa, la cantidad, se rebela contra la calidad, o sea la élite, como la cantidad para tener conciencia de su unidad de movimiento, tiene que organizarse, y dirigirse, acaba siempre entregándose a una minoría directora que la dirige y organiza y, por lo tanto vuelve a resurgir esa jerar-

quía inflexible en toda la sociedad organizada, en la que hay una minoría cualitativa, que es la que manea y dirige, y una mayoría cuantitativa, que es la que acata y obedece.

Pues, bien, por ser esta la fórmula de todas las sociedades, por ser este el perfil espontáneo de la sociedad, y no por otra causa, es por lo que la fórmula fascista le impone así a la vida de los pueblos. Es, lo repito, una clase gobernante que garantiza su adhesión a todo lo nacional. Es el enganche del Poder y de la sociedad moderna, una ciudadanía viril, organizada y despierta, mediante un cuerpo de mantenedores del entusiasmo que prolonga la temperatura de la vida nacional.

Porque si este nexo y este enganche faltan, entonces por eso hemos tenido una trágica revolución en España en otros tiempos, pues fácilmente se produce en los gobernantes la laxitud y los gobernados el sueño. Fácilmente se produce la desconfianza absoluta para la sociedad. Y la desconexión el primer año se llama abrazo y el segundo crítica y el tercero conspiración; por lo tanto, la fórmula fascista de concebir la sociedad es, sencillamente, la recluta de ciudadanos necesaria dentro de un marco nacional. Pudieramos decir que es la dosis, la cantidad que la nación puede soportar. Por encima de esa dosis se produce la demagogia liberal y parlamentaria. Por debajo de esa dosis se produce la tiranía. En el centro está la verdad. En el centro está el medio y en el centro está Falange. (Muy bien)

Esta es la razón de la necesidad de que exista un partido único. Una Falange tenía que existir, era necesario.

Era necesario también que la Falange recordara en todos los momentos esto que ella es y que ella haya nacido. Está casi la justificación de su existencia en todo momento, o sea, su contenido nacional, su contenido vitalitario, integrador de todo lo español. Si, la Falange tenía que ser el partido único y tenía que ser la clase gobernante, pero tenía que serlo en proporción a su finalidad y a esa anchura nacional, que constituye su base y su razón de ser, porque la Falange no es un privilegio, es un servicio, de ahí su derecho a gobernar de acuerdo con las consignas supremas del Caudillo al instituirse.

Dentro de los dos movimientos de Falange y Requeté en una unidad superior.

Y esto es indudable, pues me refiero a esa integración más amplia que la Falange tiene que realizar en todo lo nacional, sin un olvido ni un desperdicio; así tuvo que elaborarse necesariamente la resistencia, la salvación, por un Movimiento de partido. Una vez ligado el partido al Poder, sólo produjo el difícil problema de la integración del partido en todo lo nacional, o sea de la pérdida de todo lo que pudiera tener la visión lateral o partidista. Un partido para integrarse en todas las cosas nacionales, con el Estado, con la Iglesia, con el Ejército, con los elementos dispersos, que no habían pertenecido al partido, etcétera etc.

Y eso puede ser causa de problemas difíciles, a veces hasta de rozamientos y fricciones. Pero en España no. En España, este problema sería artificial, pues se crea por un mimetismo. Nosotros hemos nacido de una guerra común, de un movimiento común, y la integración nos la hemos encontrado hecha en la calle. Porque desde el primer momento, aquellas filas del primer día, donde iban soldados, milicias y pueblo, y aquellas trincheras, donde todos conviven, y esos héroes que caen con los brazos abiertos, y esa tierra que con los brazos abiertos les recibe, nos decían palabras de integración, palabras de totalidad y nunca palabras de división y partidismo. Y, por eso, en las cumbres del Estado, el Caudillo, dando ejemplo a todos, incluyendo genialmente la esen-

cia de la Falange, da a su nave anchuras integradoras. Ee añan de recoger todo lo nacional, que es como un gran cepillo de carpintero, que por el centro del tronco nacional va limpiando toda la anchura, sin que, naturalmente, rebese de él sino aquellas situaciones extremas, que son ya la intransigencia cerril, que raya en la locura, o la inquietud ambiciosa, que raya en la traición, virutillas últimas, frágiles y cedeñables, que rebasan por un lado del cepillo y que el carpintero va dejando caer al suelo para la escoba y el cegador. (Muy bien, gran ovación)

Y ahora, muy brevemente, un recuerdo de esas integraciones, que para justificar su propio derecho y para hacer fe a su propia existencia tiene que organizarse en todo lo nacional.

Primero, nos integramos con nuestro sentido religioso español, con la Iglesia, con los valores espirituales. Ha podido haber todavía quienes con pequeñez de visión o con torcida intención, quisieron poner en duda la catolicidad de este movimiento o quisieron hablar de recelos paganos o materialistas. La explicación de la refutación de eso ya lo dejó escrito José Antonio, cuando dijo que todos esos movimientos de tipo fascista son como movimientos circulares que los pueblos reatan sobre sí mismos, para encontrar su propia verdad, su propia originalidad, y por eso, a primera vista, parecen todos idénticos, porque eternamente son idénticos todos esos movimientos circulares, pero en definitiva, el fin, el objeto que se busca con estos movimientos, es totalmente distinto, puesto que es la propia originalidad y la propia autenticidad de cada uno, y yo no dudo que otros pueblos en manos de amigos nuestros, a los que estamos unidos por los más irrompibles vínculos de lealtad de cariño, al dar vueltas sobre sí mismos encontrarán enfrentados sus sentidos de nación de diversos postulados, pero nosotros al dar esa vuelta

idéntica, no nos hemos podido encontrar más que con Dios, más que con las esencias de la civilización cristiana que es el alma y la vida de nuestra historia.

Y eso, por una convicción, por una espontaneidad que es la que hace que en los primeros días del movimiento, cuando caían los primeros mártires, el padre que tomaba la pluma para trazar la escuela mortuoria del hijo, eligiera lógicamente la fórmula, que en ningún otro país del mundo se ha escrito nunca en ningún movimiento: "Mueren por Dios y por España". Con lo que el padre de familia creía que había escrito en realidad todo el programa político de Falange Española Tradicionalista. (Aplausos)

Lo que ocurre es que éste es un hecho tan novísimo, de un volumen tal, que todavía algunos no han podido digerirlo, y acostumbrados en estas recorridas posiciones mínimas, rezaban frente del Estado apetitos de nacionalismo materialista y han seguido por unirse en esta posición de no esperar nada del Estado, que no les pide más que una libertad para realizar una misión pequeña de un círculo político, que pierde en extensión lo que puede ganar en intensidad, pero no se han dado cuenta de que ésta ya no es la posición frente a este Estado fuerte, frente a este Estado novísimo, que se declara nacional, que sirve a la doctrina católica y que está agrupado en su legislación una figura y una lealtad a la ortodoxia, como desde el siglo XVI acá no ha tenido ningún otro país del mundo.

Por lo tanto, cuando ven en los periódicos del Movimiento palabras de ascetismo y de espiritualismo como no han visto en ninguna otra ocasión; cuando ven como servir la caridad cristiana con aquel espíritu absoluto de "Auxilio Social"; cuando vemos — como vemos — en este carísimo lugar hasta en las hojas internas del Movimiento, recomendar unos ejercicios espirituales, que no se sienta nostalgia o tristeza

como profesionales, al notar lo escueto, pequeño, fundirse y recogerse al lado, sentimos alegría y gracias a Dios, que nos ha dado el privilegio, único en el mundo, de que en España los intereses del Estado van a ser amparados por el brazo largo, fuerte, caz, como en ningún otro Estado oficial.

Segunda integración gramos al Ejército, también en otros países. Y hemos de tener un miembro distinto; pero sería mimetismo creado artificial, desde el primer día, en las calles, en los trincheras, en el estado esta unificación. Este Ejército, que era la nación en su momento fue cuando que era la nación en su momento no por una cosa artificial, que el Aizamiento pensarse traspasada la línea del sentido militar avivan que tudes castrenses. Y a estas cosas que ayo es oficial, desde el primer día, tén en las calles, en los trincheras, en el estado esta unificación. Este Ejército, que era la nación en su momento fue cuando que era la nación en su momento no por una cosa artificial, que el Aizamiento pensarse traspasada la línea del sentido militar avivan que tudes castrenses. Y a estas cosas que ayo es oficial, desde el primer día, tén en las calles, en los trincheras, en el estado esta unificación.

Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: BURGOS

400 Sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al «Servicio Nacional del Trigo»

Don Sancho, 10. PALENCIA

Balneario de Morgovejo (León)

EL EVIAN ESPAÑOL

Enfermedades de la piel, vías urinarias, vías altas respiratorias, artritis, reuma, aparato digestivo

TEMPORADA: 1 DE JULIO A 30 DE SEPTIEMBRE

En plena montaña (1.100 metros)

Médico director: DR. BERNARDO GRANDA, de Madrid

Especialista del aparato digestivo y de la nutrición

CLINICA MEDICA E. ROBLES

Especialista en enfermedades de la piel, venéreas y ginito-uritarias

ELECTRICIDAD MEDICA (diatermia, rayos ultravioleta, corrientes, etc.)

ANALISIS CLINICOS (sangre, orina, pus, etc)

Consulta de 11 a 1 1/2 y de 4 a 6 en la Avenida de José Antonio Primo de Rivera, 47, 1.º (frente al Parque Infantil del Salón). Otra entrada, Candil, 4

PALENCIA

RESTAURANT ANTIGUO VILLAFRANCA DE BONTANEDA

SOLAR HISPANO

REGALADO 6

TELÉFONO 2983

VALLADOLID

Los españoles en el Extranjero

Grandes actos conmemorativos en Roma y Buenos Aires

ROMA. — En esta capital se ha celebrado con gran solemnidad el aniversario del Alzamiento Nacional. En la iglesia española se ha celebrado una solemne misa, a la cual han asistido los embajadores de España en el Vaticano y el Quirinal con el personal de las Embajadas. También asistieron representaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S y un gentío inmenso de la colonia española. Pronunció una alocución el Padre Beniza y bendijo a los fieles el obispo de Tortosa.

Más tarde se celebró una recepción en la Embajada del Quirinal. Pronunció un discurso el señor García Conde, embajador. Fué muy ovacionado.

También se celebró otra recepción en la Embajada del Vaticano, y don José Yanguas Mesas glosó unas palabras del Pontífice cuando dijo que ora y nace orar por Franco y por España. Fué aplaudido por la concurrencia.

BUENOS AIRES. — Se ha celebrado el aniversario segundo del Movimiento con una misa solemne en la Catedral, que se hallaba llena de público, la mayor parte de la colonia española.

Por la tarde se celebró un almuerzo de Plazo único al que han asistido más de trescientas personas, entre las que figuraban el conde de Guadalhorce, la señora Drysdale y representaciones nacionalistas. Se leyó una carta de adhesión de García Sánchez. Eduardo Marquina pronunció una magnífica alocución. También hablaron los señores Duvos y conde de Guadalhorce y el representante de la España nacional, señor Lojendio. Fueron muy ovacionados.

Doña María de Maeztu saludó al público emocionadísima, recordando una gran ovación a la memoria de su hermano don Ramiro.

Se interpretaron los himnos nacionales y se vitoreó al Caudillo y a España. — LOGOS.

U. Román Baquero

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos, hígado

RAYOS X

Mayor Pral., 28, centro.

Teatro-Cine OMI

HOY JUEVES. 7:30

"NOCHE DE MAYO"

De la UFA

Con Kate de Nagy, Fernand y Lucien Barriere

MANANA VIERNES. 7:30

"EL ADVERSARIO INVENCIBLE"

(Habla en castellano)

De la marca Artistas

EL SABADO:

"LUCHA CONTRA LA ROJA"

EL DOMINGO:

"HOMBRE CANTONÉS"

(Por Eddie Cantor)

El lunes, festividad de España

"CURRITO DE LA CARRERA"

(En el "Ortega" se estrenan cada las semanas los mejores FOX, que recogen la esencia de todo el mundo)

Una temperatura muy agradable. Como en los primeros días del mundo

PELUQUERÍA

Sólo empleando RADIOLIN

ANTINEA para las puntas sin hilos y CARACOL para sortijados fuertes, postizos y PERMANENTE para FECTAS. Laboratorios Rentería

CUPON PRO

EL SORTEO DE...

En el sorteo celebrado fueron premiados los siguientes números:

Premio de 20 pesetas: 985.

Premios de tres pesetas: 113, 134, 316, 993.

Lucio Nieto

MEDICO DENTISTA

CARRION DE LOS COSQUES

Todos los miércoles, en HERRERAS

Manuel Azaña sigue cultivando con esmero la lógica de los reptiles

UN RATO A PERROS...



la hez extranjera? No sea usted cínico, y lo menos que podía haber hecho era no haber "mendado la soga en casa del ahorcado". Porque fueron ustedes los que, con su conducta mil veces criminal y odiosa, opusieron ante el soldado español a esa podredumbre humana sacada y respigada entre lo que ninguna nación quería para sí, porque era la representación más genuina de todo lo impuro y de todo lo más criminal de los países de donde les reclutaron...

primera afirmación: "Hemos, pues, ganado la guerra civil nosotros los republicanos..."

¿Conocen algo más chusco y divertido? Que están de acuerdo con nosotros, que ya hemos concedido a los obreros lo que ellos pedían, y, en fin..., que han ganado la guerra civil... ¿A qué, pues, proseguir esta lucha cruel? Si ellos únicamente aspiraban a que el obrero mejorara de vida y declaran que en la España nacional —Estado totalitario, no lo olvide, "señorito Azaña"— se ha puesto al obrero en camino de sus reivindicaciones sociales y morales, ¿no es esto declarar el fracaso rotundo de toda una política izquierdista como la seguida por ese funesto hombre que, juntamente con sus secuaces, se dedicó toda su vida a predicar una mejora del obrero, y cuando llegaron al Poder, en vez de concedérsela inmediatamente, sólo se acordaban de aquello de "no queremos prisioneros" y de "tirar a la barriga"?

Abandonad, pues, las armas, si es que habéis logrado, como decíais, la mejora del obrero. No lo harán así, porque tras la máscara de esas palabras sinuosas se esconde esa crueldad de su origen masónico y de su ciega obediencia a las sectas que obligan a seguir la lucha.

INVASION EXTRANJERA

Y vayamos a la segunda de estas dos motivaciones de nuestra gran Cruzada. Hay una invasión extranjera, dice Azaña, en nuestra España, y en el colmo de la desvergüenza y de la falta de pudor, afirma:

"Como español, sentí la mayor vergüenza de mi vida al saber que se había llamado para la contienda a unas potencias extranjeras."

Es... ¡la reoala! Porque, ¿quienes fueron, señor Azaña —y por qué por lo de "señor"—, quienes llamaron en su ayuda a las fuerzas de potencias extranjeras? ¿Ha olvidado ya el flamante presidente rojo que en España no entró ni un extranjero en los primeros meses, que las tropas de Franco avanzaban arrolladoramente hacia Madrid y que hubieran entrado en esa capital sin aquellos refuerzos de las "brigadas internacionales" compendio y conjunto de toda

OPTICA SALAMANCA

DESPACHO DE RECETAS MAYOR. 53

Automóvil Chevrolet

carrocería Cabriolé, de aproximadamente tipo del año 1930, se desea comprar, siempre que esté corriente de patente y documentación, a base de tener buena la carrocería, aunque la parte mecánica esté inútil completamente.

Ofertas a RAMUNO LINARES RODRIGUEZ en Barruelo (Palencia)

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

- Calzos y bujes... de ALAEJOS
- Norias... de ALAEJOS
- Arados... de ALAEJOS
- Prensas... de ALAEJOS
- Trilladoras... de ALAEJOS
- Aventadoras... de ALAEJOS

En la FUNDACION de ALAEJOS

Los pedidos a JORGE MARTIN E HIJOS

ALAEJOS, Valladolid

Venta en pública subasta

El día 24 del actual, a las once horas, tendrá lugar en la calle Niños de Coro la venta, en pública subasta, de dos yeguas y una cría, procedentes del Estado. El importe del anuncio será de cuenta del comprador.

Palencia, 19 de julio de 1938. III Año Triunfal.—El jefe del Depósito.

La Vuelta a Francia

OTRO DIA DE DESCANSO EN CANNES

CANNES. — El día de ayer lo han pasado los corredores cansando. A las once, casi todos se encontraban en la playa, en donde los fotógrafos han tirado gran cantidad de placas.

La Prensa de esta mañana hace comentarios sobre las próximas etapas, y todos coinciden en afirmar que el equipo italiano, que hasta ahora no ha dado todo lo que cabía esperar, podrá recuperar en las etapas alpinas todo lo perdido.

Se llega a afirmar, inclusive, que si los franceses no ayudan al belga Wervaecke, el italiano Bartali podrá figurar el primero de la clasificación general mañana mismo, después de corrida la etapa Cannes-Niza-Digne, en la cual hay que escalar la cuesta de Braus. — LOGOS.

TINTA ALEMANA

Britz

Especial para estilográficas y oficinas

Anuncios por palabras

VENDESE tres cubas grandes de roble, muy bien conservadas. Para verlas y tratar con doña Rogelia Bráximo Ibarra, en Amusco.

PISO AMUEBLADO se cede en la calle Mayor Principal, siem pre que se encarguen de su mobiliario. Informes, en este periódico.

SE NECESITA auxiliar para la Secretaría del Ayuntamiento de Villavieco, bien impuesto, con el haber de 450 pesetas trimestrales, más los trabajos particulares que realice. Diríjase al secretario de dicho Ayuntamiento.

VENDESE VACA abocada a parir. Para tratar, con Juana Serna, en Melgar de Yuso.

SE ALQUILAN habitaciones con derecho a cocina o pensión completa. Don Sancho, número 11, segundo piso.

SE CEDE portal para puesto de pan o cosa análoga, en buenas condiciones. Informes en esta Administración.

VENTA de una máquina ensacadora semi-nueva, gran rendimiento, marca acreditada "Rebolla", con motor, y un carro de violín, seminuevo, con los utensilios necesarios. Para tratar: Simeón Seco, Revilla de Campos (Palencia).

ENCARGADO. Diríjirse con conocimientos, pretensiones e informes a "Granja Aguachal", Dueñas.

Organizaciones Juveniles de F. E. T. y de las JON-S

Delegación Provincial de Palencia

Campamento de verano en Cóbrecs (Santander)

Ciento veinticinco muchachos, entre cadetes, flechas y pelayos, enviara la capital y provincia de Palencia al campamento que se instalará en Cóbrecs (Santander).

La Delegación provincial de Organizaciones Juveniles ha solicitado, por medio de cartas dirigidas a las familias pudientes de Palencia, su ayuda monetaria para cooperar en esta gran obra, y hasta la fecha únicamente tres han sido las que han atendido este ruego; pero como con la cantidad recibida (seventa y cinco pesetas) no es posible cubrir ni en parte muy pequeña los gastos que origina la permanencia del número de muchachos que han de asistir, esperamos que los buenos palentinos, sobre todo los que se encuentran en floreciente situación financiera, nos envíen lo más pronto posible el donativo que consideren pertinente, mandándolo o entregándolo en el domicilio de Organizaciones Juveniles (calle Mayor Principal, números 125-127-129, 1.º), en el cual todos los días, de cuatro a siete de la tarde, se encontrará la comisión receptora.

La vida en la provincia

CRONICAS PAREDEÑAS

Desbordante entusiasmo en la conmemoración del segundo aniversario del Movimiento Nacional

Ya en el día 16 de los corrientes, con la celebración de la misa cantada y responso solemne en la ermita de Nuestra Señora del Carmen, en memoria de nuestros gloriosos caídos de la Marina de Guerra, se inició el movimiento popular, acentuado con el repique general de campanas el día 17 y que había de culminar en el 18, segundo aniversario del glorioso Movimiento nacional, con los actos religiosos-patrióticos, verdaderamente apoteósicos, que han tenido lugar en esta importante villa, con la asistencia de todos los numerosos vecinos, a los cuales han querido asociarse no pocos de los pueblos inmediatos, debiendo hacerse mención especial de Cardenosa de Volpajera, que hizo acto de presencia con su bien disciplinada sección de flechas.

A las once en punto entraban todas las milicias, o mejor, todas las secciones: flechas, femina, falange de segunda línea y las CN-S de la única Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S, presididas por las dignas autoridades civiles, eclesiásticas y militares en la magnífica plaza de España, donde se había levantado precioso altar, adornado con el gusto a que nos tienen acostumbrados, ocupando militarmente, con precisión ejemplarísima, el lugar para ellas destinado.

El pueblo, vestido de gala, con una devoción y recogimiento edificantes, oyó la santa misa celebrada por el señor economo de Santa Eulalia, don Luis Madrigal, asistido por dos flechas.

Las gloriosas banderas nacional y falangista orlaban el rico dosel del altar, a la vez que, empuñadas por los abanderados respectivos de las distintas secciones, hacían la guardia de honor. Sacerdotes, religiosos y autoridades ocuparon los sitios de preferencia, dando realce al acto solemnísimo religioso para demostrar su importancia, su eficacia intrínseca y el puesto preeminente que debe ocupar en la conciencia recta de los católicos.

Cumplido este primero y principalísimo número del programa, se procedió a realizar el segundo (bendición e inauguración oficial del comedor de "Auxilio Social") en los nuevos locales, en el amplio edificio del Sindicato Agrícola, no obstante venir funcionando en otro edificio desde el invierno.

El mismo don Luis Madrigal, revestido de los ornamentos sagrados, hizo la bendición del local-comedor, amplio, sencillo y elegante, lleno de luz y de aire, con sus mesas para cuatro niños, vestidas de azul y cuajadas de flores y de banderitas nacionales y de las JON-S.

Las milicias quocaron formadas al pie del edificio y el pueblo llenaba el interior y sus avenidas.

A continuación, y desde el balcón de la fachada principal, el R. P. Enrique Aibiol, con residencia accidental en esta casa de los PP. Paulas, director de la cultísima revista "La Milagrosa", eudada por las circunstancias en esta villa, pronuncio una bellísima y arrebatadora alocución, de la que, en la imposibilidad de publicarla íntegramente, como merecía, al lado de los mejores discursos que con idéntico motivo se habrán escuchado en toda la España liberada, envío un breve esquema para su constancia en el periódico católico y valiente luchador por la Patria, EL DIA DE PALENCIA, y para meditación de sus numerosos lectores.

1.º—ESPAÑA ES UN SANTUARIO. — Sus montes, altares en los que se sacrifica la raza. La pólvora, el incienso. La sangre de los soldados, sangre de purificación. Toda la Península, relicario de mártires.

2.º—LA CONSTRUCCION DE ESTE SANTUARIO, OBJETIVO DEL MOVIMIENTO. — Los primeros cruzados aparecieron con los pechos cubiertos de escapularios en Andalucía, Castilla, Navarra, Galicia... Los generales iniciaron el Movimiento confesando y comulgando. Finalidad de jefes y soldados: defender el dogma y la moral de Cristo.

3.º—EL LIBERALISMO, CAUSA REMOTA DE LA HECATOMBE. — La Monarquía española tenía por destino histórico la defensa de la fe. Pero no la supo defender del liberalismo, que relajó las creencias religiosas en el hogar, en el cuartel y en las aulas. Luego pereció lógicamente la Monarquía. El régimen que la sustituyó no era constituyente a España. Y, de cual en peor, la condujo al socialismo.

4.º—EL SOCIALISMO HACE DESPERTAR A ESPAÑA CON LA FUERZA DE SU DOLOR. — España encuentra maniatada su conciencia, como Pedro encontró a Cristo en Getsemani, después de su sueño. Y obra como Pedro contra los opresores de Cristo: con impetu y energía. (Evocación de proezas realizadas en el bienio glorioso que acaba de transcurrir).

5.º—CONCLUSION. SALUDO A ESPAÑA. — Paráfrasis de Arriba España!

Los cálculos, fundados en la fama oratoria del ilustre hijo de San Vicente de Paul, fueron superados con exceso, no saliendo de nuestro asombro al escuchar la dicción perfecta, esmaltada de bellas y adecuadas imágenes, el estilo clásico, a la vez y emotivo, el lenguaje ardoroso del Padre, quien, al poner su alma con todas sus facultades y su cuerpo con sus gestos y ademanes, se nos reveló como un coloso de la elocuencia. Sólo su magnífica paráfrasis, coreada con delirio por el auditorio, basta para ganarse la burla del doctorado.

No tenemos inconveniente en afirmar que el discurso del reverendo P. Aibiol, a no ser por los grandes valores de elocuencia que tenemos en casa, merecía un escenario de mayor amplitud y celebridad.

Pero es el caso que no se habían apagado los aplausos entusiastas, justisimamente tributados en el transcurso, y, sobre todo, al final de su discurso, al primer orador, cuando aquellos se renovaban con cariño al aparecer nuestro querido don Manuel González Blanco, delegado local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S, tan esperado por insustituible, desgranando una cascada de bellezas literarias al pintarnos el cuadro deslumbrante de falangistas y requetés, con sus corneas y tambores, cruzando gloriosamente a España, a la que van ganando y reconstruyendo para Dios, dirigidos, impulsados y llevados en triunfal carrera por el invicto Ejército español, que si en un principio lo encontró casi totalmente perdido, bien pronto, por la prolección visible de Dios, invocada fervorosamente por nuestros generales y, sobre todo, por el providencial Caudillo Franco, la ha ido recobrando con un heroísmo que pasina al mundo.

Y al referirnos el caso auténtico de un soldado herido que llegó a tiempo a la santa misa, donde, antes de expirar, ofreció su cuerpo y su sangre por la redención de España, y al recordarnos los deberes recíprocos de la retaguardia, haciendo hincapié en el significado moral del comedor de "Auxilio Social", que acababa de bendecirse e inaugurarse oficialmente, nos hizo gozar el placer espiritual que ya generosamente nos ha proporcionado muchas veces. Terminó con los gritos reglamentarios, contestados con entusiasmos creciente por el público, que le aplaudió frenético.

Don Luis Madrigal, muy en su lugar, se presentó como diestro arador que cubre la semilla derramada por los oradores precedentes para su eficaz germinación, fijándose en dos puntos: en la práctica de la caridad, de la que es un pequeño signo el comedor de "Auxilio Social", y en la necesidad de dar a Dios el culto debido, ya que su protección visible es la que nos ha salvado. Fué muy aplaudido.

Por fin, el jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S, don Marcelino Pajares, en nombre del Generalísimo, a quien decía representar, presentaba al público al Caballero mutilado don Arsenio del Río García, hijo de este pueblo, quien, desde hoy, puede ostentar ese título, más glorioso que el de duque o marqués, con derecho a las consideraciones y preeminencias reglamentarias.

Dió las gracias a todos y terminó con las aclamaciones acostumbradas y cantando el "Cara al sol". Una salva de aplausos saludó al nuevo Caballero mutilado y publicó las cariñosas frases del orador.

Ante la autoridad, colocadas a la entrada del Sindicato Agrícola, desfilaron las Milicias para retirarse a sus cuarteles, disolviéndose la numerosa concurrencia y haciéndose animados y entusiastas comentarios de tan patriótica jornada, especialmente en lo referente a los elocuentísimos discursos, nota saliente del día 18 de julio de 1938.

¡Franco, Franco, Franco!
¡Arriba España!

X X X

¡Franco, Franco, Franco!
¡Arriba España!

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

X X X

Grijota

Los primos Chico

Como en vanguardia, a veces, los que de allí proceden se hallan con gran sorpresa en plena retaguardia. Saludos, abrazos.

—Pero, ¿te casas? —pregunta al uno el otro millar.

—Ven al pueblo, y verás.

Sale un automóvil de Grijota. Lo ocupa un fornido artillero que, desde un lejano frente, lleva a la capital a la que esperaba impaciente ser su esposa.

En la iglesia de la Compañía se forma el cortejo nupcial, y a los pocos minutos, Eleuterio Chico López contrae matrimonio con Rosalina Moro Fernández, siendo sus padrinos Epigmenio Chico López y Albina Conde Sanzón, recibiendo las bendiciones de la Iglesia y del párroco de Grijota.

Esto ayer. ¿Mañana? Tal vez al frente. Porque es corto el permiso... Y Nicanor, asombrado, observa que, rápido, cruza el automóvil que lleva a los esposos. ¡Felicidades! ¡Enhorabuena!... Y a luchar por España. ¡Que Dios os bendiga! 20 de julio de 1938. III Año Triunfal.

EL CORRESPONSAL

El hombre que con prestancia...
...de comprar sus camisas...
...zabardinas y corbatas...
...en su casa, que es MARTIN.
Comercio de GRAN CAMISERIA
y CONFECION
Mayor, 78 y 80.

DE LA VIDA MUNICIPAL

A la memoria del heroico teniente palentino don José Andrés Velasco

El Ayuntamiento hace constar en acta su satisfacción por la brillantez del acto de la Jura de la Bandera por los Alféreces de Ingenieros. Ayer se reunió en sesión extraordinaria el Pleno

Ayer, a las siete y minutos de la tarde, dió comienzo la sesión de la Comisión Permanente. Preside el alcalde, señor Martín Mateo, y asisten los señores señores Guzmán Casado, Aguado Losada, Miguel Conde y García Germán.

Aprobada el acta de la sesión y las relaciones de jornales y facturas de la semana, se concedió permiso para ejecutar obras particulares a don Teodoro Revilla, don Teófilo García, don Juan Bautista Saldaña, don Leoncio Curielles, don Constantino Vidal, don Saturnino Garrán, don Alejandro González, don Honorio Pelaz, don Hermógenes Sendino, don Mariano Hoyos, don Emilio Rodríguez y don Victoriano Tejeda.

Se nombra vigilante del ramo de Arbitrios a don Pedro León Ortega.

Queda enterada la Comisión del expediente general de rectificación del padrón de habitantes de 1937. Según el mismo, la población de derecho es de 28.257, y la de hecho, de 29.251.

Se conceden veinte días de licencia al vigilante de Arbitrios don Blas Marín.

Después de leídas las disposiciones oficiales que afectan a los Ayuntamientos, se levanta la sesión.

SESION DEL PLENO

A las ocho quedó reunido el Pleno, con la presidencia del alcalde.

Concurren los gestores antes citados, señores Méndez y señores Escribano, Ramírez, Zarzosa y Pérez Rojo.

Se lee y aprueba el borrador del acta de la anterior.

Idem un expediente de transferencia de crédito en el presupuesto que rige.

Idem el relacionado con el arrendamiento y reforma del Teatro Principal.

Se aprobaron los informes de las comisiones de Hacienda y Policía urbana en oferta de venta de una casa en las inmediaciones de la plaza de España, acordándose que el arquitecto formule un proyecto de urbanización de la misma.

Se desestimó una instancia del presidente del Circulo Mercantil sobre condonación de arbitrios.

A continuación se dió lectura a una propuesta del gestor señor Camino Valenzuela, aprobándose por unanimidad. La moción dice así:

En el frente de Madrid, y luchando con singular arrojo contra el enemigo, entregó su vida por la auténtica España el bravo teniente don José Andrés Velasco. Su heroísmo fué tan destacado, que ha merecido ser galardonado con la más preciada recompensa militar, y no hace muchos días, el "Boletín del Estado" nos hacía recordar sus hazañas, justificando la concesión de la Laureada.

No es necesario repetir aquí una relación de sus méritos, y Palencia debe sentirse orgullosa, una vez más, de haber sido cuna de héroes de esta alcurnia, que tan alto ponen el nombre de la tierra que les vio nacer.

El Ayuntamiento, representando a la ciudad, tiene el deber de honrar la memoria de estos sus hijos predilectos, y por ello, interpretando el sentir de mis compañeros de Corporación, me permito proponer al Pleno que acuerde dar el nombre del teniente don José Andrés Velasco a una de sus ca-

lles, pidiendo al efecto la pertinente autorización.

V. E., no obstante, resolverá. Palencia, 17 de julio de 1938. II Año Triunfal.

También fué aprobada por unanimidad la siguiente moción de la Comisión de Gobierno:

Al Excmo. Ayuntamiento:

Con motivo de la solemne renovación de la jura de la Bandera por los alumnos de Ingenieros, que tuvo lugar en nuestra ciudad el día 15 del actual, se dió ocasión a que Palencia, correspondiendo al alto honor que se le dispensó, manifestara una vez más su acendrado espíritu patriótico y su admiración y cariño a nuestro Ejército, mil veces glorioso.

En tan señalada fecha se dió la sensación justa de la penetración entre la vanguardia, que lucha hasta la muerte por el honor de España, y la retaguardia abnegada, que coopera en la medida de su esfuerzo por la victoria final, soportando con patriótica alegría los sacrificios que exige la madre Patria; y aquel legítimo orgullo que sentimos al tener noticia de la preferencia de que habíamos sido objeto, es hoy también cumplida y amplia satisfacción por el resultado del propósito.

La brillantez de los actos celebrados y el entusiasmo de nuestros convecinos nos ofrecieron índice seguro de cómo Palencia siente vibrar en su alma la exaltación patriótica y cómo quiso honrar a quienes todo lo merecen, respondiendo con su conducta a la tradicionalidad de su hidalguía castellana.

Por eso, y totalmente satisfechos con el resultado de los actos celebrados, entendemos que el Pleno debe hacer constar en acta su profunda gratitud, en primer lugar al excelentísimo señor general Orgaz, rector iniciador de la idea, a los excelentísimos señores gobernadores militar y civil; al señor coronel jefe del Regimiento de Ingenieros Zapadores, al señor coronel director de la Fábrica, al señor presidente de la excelentísima Diputación Provincial, al jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S, a los señores directores de la Prensa local y, en general, a cuantas autoridades, organismos y personalidades contribuyeron con su cooperación entusiasta a la mayor brillantez y organización de los actos celebrados, que permitieron que en la historia de la ciudad quedara grabado este día con un recuerdo pleno en satisfacciones y en hondos sentimientos de patriotismo ejemplar.

El señor Escribano estima que debe asimismo constar en acta la satisfacción del Ayuntamiento por la acertada labor del señor alcalde en esta grandiosa fiesta militar.

La presidencia, después de agradecer las manifestaciones del señor Escribano, dice que su actuación en ese día correspondió a la iniciativa de todos los señores gestores, que han interpretado el sentir de la ciudad al homenajear a los caballeros alféreces.

Se lee la carta que el director de la Academia de Ingenieros dirigió a la Alcaldía y el telegrama que ésta envió al co-

ronel del Regimiento de Villarrobledo.

A propuesta del señor Miguel Conde, se acuerda felicitar al vicepresidente del Gobierno, general Jordana, por haber recogido el Consejo de ministros el sentir unánime de la España nacional exaltando a la dignidad de Capitán general del Ejército y de la Armada a Jefe del Estado, Generalísimo Franco.

Y después de señalar el día 29 para que el Pleno se reúna en sesión ordinaria del actual trimestre, se dió por terminada la sesión.

El Rudo. P. Idelio Pérez Sánchez

Esta mañana nos hemos visto honrados con la grata visita de un benemérito hijo de San Camilo, el R. P. Idelio Pérez Sánchez, quien acaba de llegar de Italia, procedente del Perú, donde ha residido por espacio de diez años.

El P. Pérez Sánchez es hombre cultísimo y de una extraordinaria simpatía personal. Estas circunstancias, unidas a la también muy estimable para nosotros, de su condición de palentino, han dado lugar a una cordialísima entrevista, a la cual procuraremos recoger en EL DIA DE PALENCIA tan pronto como los agobios de originales de publicación inaplazable nos dejen un pequeño espacio para ello.

Entre tanto, damos la bienvenida a nuestro distinguido paisano y le agradecemos cordialmente su visita.

La estancia en Marruecos del ministro del Interior

El Sr. Serrano Suñer continúa recibiendo testimonios de amor a España y expresiones fervorosas de adhesión al Generalísimo

TETUAN.—A su regreso a Tetuan, el ministro del Interior fué invitado a tomar el té en la residencia de la duquesa de Guisa.

El señor Serrano Suñer asistió después al sacrificio de una ternera como testimonio de amistad.

El ministro saludó a las representaciones musulmanas con un breve discurso, en el que dijo que llevaba un saludo a Franco y puso de relieve los puntos de contacto que a través de la Historia han tenido siempre los pueblos español y marroquí. El discurso fué traducido al árabe simultáneamente de ser pronunciado, por medio de un intérprete y fué recibido por las autoridades musulmanas con grandes aplausos.

Inmediatamente después de este acto hubo un brillante desfile, y luego el ministro y su séquito se dirigieron al cuartel del Grupo de Regulares de Larache, donde se celebró una comida íntima. El Alto Comisario, coronel Beigbeder, pronunció un brindis, en el que glosó un telegrama del Generalísimo a los interventores de la zona, que decía que en Marruecos se sirve en primera línea y que Marruecos era uno de los sillares de la victoria. Añade que sin Marruecos no se concebiría la victoria y recuerda el reciente nombramiento del Generalísimo como Capitán General, lo que ha dado lugar a grandes aclamaciones y aplausos al Caudillo.

El general jefe de las fuerzas de Marruecos, general Guerra Fagala, expresó la adhesión del Ejército de Africa al Caudillo y a su Gobierno, y finalmente el ministro del Interior pronunció otro discurso, en el que dijo que España y Franco forman los dos pilares sustentativos de aquel juramento del 17 de julio de 1936. Tiene frases exaltadas para glorificar el Movimiento nacional, y termina con vivas a España y a Franco, que son contestados con gran entusiasmo.

El Alto Comisario anunció que el señor Serrano Suñer había sido designado interventor honorario de Ketama, y la noticia fué recibida con grandes ovaciones.

El acto terminó con gran entusiasmo, cantándose el "Cara al Sol".

Las insignias de interventor de Ketama le fueron impuestas al ministro del Interior en el Llano Amarillo, cuna de la Cruzada de salvación de España.

Firmado por el Alto Comisario, coronel Beigbeder; general Alvarez Arenas, jefe de la Circunscripción oriental, y coronel Díaz Clemente, de la occidental, fué cursado al Generalísimo un telegrama en el que se expresa la íntima alegría de todas las fuerzas de Africa por la exaltación del Generalísimo a Capitán general de los Ejércitos españoles, lo que ha dado forma a la unánime aspiración del Ejército.—LOGOS.

El Tercer Año Triunfal empieza ya con la luminosidad del que ha de ser el de la victoria el triunfo definitivos

Nuestras tropas avanzan simultánea y el cazmente en los frentes de Levante, del Tajo y del Guadiana

UN AVANCE ARROLLADOR. Nuestra ofensiva desde Teruel hacia Valencia toma mayores proporciones a medida que pasan las horas, aumentando en potencialidad y en eficacia. Este frente, que sigue casi paralelo a la carretera general, viene ensanchamientos al Norte y al Sur, en los cuales se avanzó en una extensión de más de treinta kilómetros.

La jornada de ayer fué de máxima movilidad en su parte norte, en donde puede decirse que el Mijares ha quedado ya a retaguardia, cayendo en nuestro poder diversos pueblos, entre ellos Montán, Montanejos y Caudiel. Este último se encuentra a unos seis kilómetros de la carretera central y es de bastante importancia.

Con estas conquistas, nuestras tropas están venciendo las últimas dificultades naturales del terreno para entrar en el valle de Segorbe.

El número de prisioneros hechos en estas jornadas es enorme. Sólo en la de ayer se acercan al millar. La rapidez de nuestro avance hizo que cayeran también prisioneros bastantes jefes y oficiales, haciéndose, además, un gran botín de pertrechos guerreros.

FRENTE DEL TAJO

Si en Levante nuestras tropas vencen y obtienen grandes triunfos, no son menores los éxitos alcanzados en otros frentes.

Así, en el sector de Puente del Arzobispo nuestras tropas avanzaron con gran eficacia y ocuparon anteayer los pueblos de Azután y Navalmoralejo, y ayer siguió este avance en varios kilómetros de profundidad, ocupándose muy importantes posi-

ciones y causando al enemigo cuantiosas pérdidas en hombres y material.

EN EXTREMADURA

También en este frente, en el sector del Guadiana, se realizó un avance de nuestras tropas bastante extraordinario, alcanzándose en algunas partes una profundidad de doce kilómetros. La derrota sufrida por los rojos en este frente ha sido muy importante, pues bastará citar que se logró capturar a un comisario político y a una sección íntegra de Zapadores.

Si los rojos creían que nuestra ofensiva en Levante absorbería toda nuestra atención, se habrán convencido por las últimas jornadas de que deben estar muy alerta en todos los frentes si no quieren exponerse a fulminantes fracasos.

Lo cierto es que este Tercer Año Triunfal empieza ya con la luminosidad del año que va a ser el de la victoria y del triunfo.

SUCESOS

Varios incendios

Comunican de Villada que, a consecuencia de una chispa desprendida de la máquina del tren rápido ascendente, fueron pasto de las llamas dos morenas de trigo, propiedad del vecino de Pozuelos del Rey don Domingo Garrán Zorita.

Ayer se declaró un violento incendio en la casa del vecino de esta capital Germán Lechón Doncel, en el tercer barrio de los Cuarteles, quedando completamente destruida.

En Villarrarico se ha producido un incendio en el campo, debido a una imprudencia del vecino Leandro Montes Lequite, mayor de edad, labrador, que estando fumando mientras se estaba arrojando una colilla al suelo sin darse cuenta.

El fuego prendió en unos sembrados de trigo de su propiedad, propagándose a los de sus convecinos Domingo Martín y Joaquín Domingo.

Ascienden las pérdidas a quinientas pesetas.

Atropellada por un automóvil

En la calle de Menéndez Pelayo, de esta capital, fué alcanzada por un automóvil, que conducía el chófer Eduardo José San Pedro, la niña de cuatro años Victoria Albillo Cidón, resultando con lesiones leves en distintas partes del cuerpo.

SECCION DE CULTOS

ASOCIACION DE SANTA RITA DE CASIA

Celebrará sus cultos mensuales mañana día 22 en la iglesia conventual de la RR. MM. Agustinas Recoletas, con misa y comunión a las ocho de la mañana y ejercicio eucarístico a las siete de la tarde.

Después de la reserva del Santísimo se hará el piadoso ejercicio del Via-Crucis, como expiación y súplica por las actuales necesidades de nuestra Patria querida.

CASA DE SOCORRO

En este centro benéfico recibirán asistencia facultativa durante las últimas veinticuatro horas:

Benito García, de quince años, natural y vecino de Villaurbales, herida por punción en el segundo pliego interdigital de la mano izquierda. (Accidente de trabajo).

Victoria Albillo, contusiones erosivas en diversas partes del cuerpo.

De la vida oficial

Telegramas de adhesión y complacencia haber sido nombrado el Caudillo General del Ejército y la Armada

BURGOS.—Se están recibiendo centenares de despachos en la Vicepresidencia del Gobierno, en los cuales se muestra el entusiasmo y patriotismo reinantes en los días conmemorativos del glorioso Alzamiento y de felicitación al Gobierno por haber firmado el decreto exaltando al Caudillo a los grados de Capitán general del Ejército y de la Armada.

Entre los mensajes recibidos figuran del Alto Comisario de España en Marruecos y de los comandantes generales de Ceuta, Melilla y Larache y del gobernador general de la Guinea española.

El Generalísimo ha sido cumplimentado por los señores Bilbao y Rentería, presidente y miembro, respectivamente, de la Junta Nacionalista, acompañados del señor Ibáñez Martín.

En las primeras horas de la tarde de ayer visitó al vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores el Cardenal Primado, doctor Gomá, el cual mantuvo con el conde de Jordana una larga conferencia.

También cumplimentó al conde de Jordana el inspector de Sanidad Militar, general Camón.

El secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S, camarada Fernández Cuevas, recibió a don Julio Muñoz de Aguilera, gobernador civil y jefe provincial de la Coruña; al camarada Joaquín Bernal, inspector de las Brigadas de Trabajo de la Zona Sur; al camarada Antonio Estrella Bermúdez de Castro, jefe del Servicio Nacional de Sindicatos; al jefe provincial de Las Palmas, camarada Romero Ojeda, y al consejero nacional y jefe provincial de Asturias, camarada Leopoldo Panizo.

VITORIA.—A última hora de la tarde ha legado el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cognigni, que se ha entrevistado con el ministro de Justicia.—LOGOS.

RECORDATORIOS DOBLES SENCILLOS ESTAMPAS

Imprenta de la Federación F. E. T. y de las JON-S

Organizaciones Juveniles

A los efectos de la instalación del campamento de verano en Cóbrecos (Santander), es necesario conocer con tiempo suficiente el número de afiliados que han de concurrir. A este fin, a partir de hoy y hasta el día 25, fecha en que se cerrarán las listas, podrán cuantos lo deseen solicitar su inclusión en aquellas durante las horas de las cuatro a las siete de la tarde.—El delegado provincial accidental, Paulino Alonso.

S. E. U.

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a este Sindicato, no afiliados a Organizaciones Juveniles, se presenten mañana 22, a las doce, en nuestro domicilio sindical.

La falta de asistencia será sancionada con el rigor propio de nuestro estilo.

El jefe provincial

Delegación Provincial de Trabajo

UNA CIRCULAR

El ministerio de Trabajo y Acción Sindical, en su creación, concede gran preferencia a la red de Registro y Colocación en todo nacional, ajustándose a lo dispuesto en el artículo 27 de noviembre de 1937. Reglamento para el cumplimiento de sus deberes.

Así, pues, es preceptiva la obligación de las Delegaciones y Oficinas de dotación económica de las finalidades que se establecen, observando la obligatoriedad que el artículo 16 de la Ley de 6 de agosto de 1937, en su disposición adicional de 6 de agosto de 1937, ordena del ministerio de 30 de diciembre de 1937.

Y para que este precepto sea cumplimentado a las autoridades que el artículo 16 de la Ley de 6 de agosto de 1937, en su disposición adicional de 6 de agosto de 1937, ordena del ministerio de 30 de diciembre de 1937.

NORMAS

Primera.—En el término de treinta días siguientes a la publicación de esta provincia remitirán a esta Delegación Provincial de Trabajo y Registro de Colecciones, el primer informe del sostenimiento de los Registros de Colecciones de 1939.

Segunda.—Los referidos presupuestos a los señores de las Corporaciones municipales, antes de su aprobación.

La Diputación Provincial atenderá a las instancias por escrito le interesadas.

Tercera.—En los figurarán, en cada uno de los gastos de material, cuidando de lucrar estos conceptos presupuestos se unifican, como en el ejemplo que conlenga el presupuesto de los fondos inscritos al Registro de Colecciones, sus presupuestos, indicando el empleo en el presupuesto provincial, fecha de los presupuestos, y el sueldo que perciben los empleados.

Cuarta.—Cada una de las autoridades encargadas del servicio no le impiden el plazo que se establece en las normas anteriores para la resistencia a las obligaciones que se derivan de las disposiciones anteriores, hoy y en el futuro, serán objeto de sanción en forma y cuantía del artículo 143 del Reglamento de 6 de agosto de 1937.

Por Dios, por España, Palencia, 20 de julio de 1938. III Año Triunfal.

Saludo a Franco Campov.

Saludo a España.

PLAZA DE TOROS de Palencia

AGONTECIMIENTO TAURINO

GRANDIOSA NOVILLADA

El día 25 de Julio, Festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España

TORERITO DE MALAGA

LUIS ORTEGA

LUIS DIEZ

Lo mejor de la novillería

Lidiarán seis magníficos novillos, hermanos de los lidiados en esta Plaza el día de Pentecostés, que tan destacada nota de bravura dieron. De la acreditada ganadería de don Ignacio Encinas, de «El Espinar»

PRECIOS POPULARES